



**Nombre de la alumna: Gisseth  
Guadalupe Jiménez Núñez**

**Nombre del profesor: Lic. Ingrid  
Bustamante Díaz**

**Nombre del trabajo: Ensayo**

**Materia: Sociología General**

**Grado: primero**

**Grupo: Único**

Comitán de Domínguez, Chiapas a 09 de Noviembre de 2022.

La sociología general, es una ciencia que estudia las relaciones entre individuos y sus leyes en las sociedades humanas, por lo tanto al mencionar sociología general está abarca varios aspectos que integran a la sociedad, como lo es la cultura, ya que si sabemos bien las culturas varen dependiendo su ubicación, los diferentes tipos de clases sociales que hay en la sociedad.

Por lo tanto en este trabajo tratara sobre la Sociología General, en la que hablaré 2 unidades de mi antología, la primera unidad es “Investigación sociológica y campos de especialización”, en este unidad está conformada con los siguientes subtemas, cultura, estatus y rol, socialización y personalidad, grupos sociales, instituciones sociales y la familia. En la unidad 2 es “Control social”, que conformará con el comportamiento desviado, clase social, movilidad social y población y ecología, en esta unidad hablaría más sobre cómo la sociedad está regida normas para tener un control de ella, para que no haya alteraciones que perjudiquen a todos. A continuación mencionaré sobre los puntos importantes de cada uno de ellos, ya que considero importante resaltar, ya que intervendrán en mi desarrollo profesional y al mismo tiempo personal, ya que el conocimiento es el arma para poder cambiar irregularidades en la sociedad, además de la acción.

## Desarrollo

En la primera unidad empieza con la cultura, en esta menciona que hay muchas definiciones para ella, pero la que más define es *"el conjunto complejo que incluye conocimiento, creencias, arte, moral, ley, costumbre y otras capacidades, y hábitos adquiridos por el hombre como miembro de la sociedad"*, que fue dicha por E. B. Tylor.

*"el modo de vida de un pueblo, en tanto que una sociedad es el agregado organizado de individuos que siguen un mismo modo de vida"*.

El cual da en tender que es un estilo de vida que se comparten con otras personas. La cultura hoy en día ha tenido un gran cambio con el pasar de los años.

Aunque también se puede entender como conjunto de modos de vida y costumbres de una época o grupo social, pero como decía hay cambios, aunque hay algunos hábitos que aún prevalecen, un ejemplo de ello es el tenerle un gran respeto a las personas mayores de la familia, ya que por ser personas con mayor experiencia por los años que ha vivido, son considerados como patriarcas.

Continuando con el ser humano, el hombre es el único animal que ha logrado una cultura y que vivamos en comunidades, digamos que esto fue creado por los factores que intervinieron en la evolución, siendo de un tipo acumulativo, por lo tanto esto se va heredando de generación en generación, y siendo también muy variado que la de cualquier otra especie. En otras palabras el hombre sería el primero y único animal en ser un constructor de cultura.

En tanto es así como entra en binomio el cual aparentaba indisoluble, significa que no lo es tanto, porque si hace la diferencia que hay animales en una sociedad pero que no tienen cultura, es así como se denota la distinción entre las expresiones "sociedad" y "cultura", pero aun así están relacionadas. Lo mismo sucede en cuanto a la distinción entre la conducta social, el cual no es lo mismo una conducta cultural. Con las características de relaciones sociales, el hombre se puede denominar que es diferente al resto del reino animal.

Es necesario resaltar que no exactamente existe un concepto de cultura entre los animales, pero si hay un cierto principio de organizaciones sociales entre ellos, el reino animal como lo es en los insectos, que se puede apreciar las conductas socialmente desarrolladas como lo es los suricatos, quienes tienen una jerarquía y también una especialización del trabajo que desempeñan cada una.

Una notable diferencia que hay entre los animales y el hombre, es que este último hace un acumulado de experiencia, el cual esta, se va trascendiendo de generación en generación, el cual es claramente el resultado de experiencias de actividades que se desarrollaron y practicaron las descendencias pasadas, y así, haciéndose una cadena inquebrantable.

La socialización y personalidad son conceptos que intervienen en la sociedad, en ellos abarca los modelos, valores y símbolos, que componen a la cultura, que estas incluyen las ideas, el pensamiento, así mismo las formas de expresión de los sentimientos, al igual que las reglas que establecen las acciones de una manera objetiva observable.

Lo más importante es el momento de la transferencia de la cultura, hay que recalcar que un elemento cultural no se puede heredar biológicamente o genéticamente, esto es aprendido en vivirlo. El adquirir cultura es un proceso de los diversos modos y mecanismos de aprendizaje. La cultura participa en una función moldeadora en cuanto a las personalidades de los individuos. El cual proporciona modos de pensamiento, conocimientos, idea, y algunos canales de expresión de los sentimientos y medios para satisfacer unas necesidades.

La adquisición de transmisión de la cultura son llevadas acabo de diversas formas el cual hace reforzar conocimientos y modos de vida que tengan. Esto sucede a través de distintos modos, pero sigue siendo a través de la misma cultura en la que se lleva acabo.

Y es así como los individuos se adueñan de la cultura, la remodelan y se han presentado a partir del siglo. XIX, es que ha sido a través de tres faces, la primera es donde se concentra en la conformación y estabilización de códigos o patrones que como posteriormente se abordarán, la segunda es la institucionalización de la cultura, el cual es la definición de las personalidad de las que son instituciones culturales, un ejemplo de ello es, el sistema educativo, y por último, la interrelación de la cultura el cual hace referencia en dar a conocer la cultura y es un proceso en el que se encuentra complejo y difuso.

El Proceso de Endoculturización, para Herskovits menciona que está, constituye en el proceso consciente o inconsciente de condicionamiento, el cual tiene ciertas restricciones que son sancionados por ciertas costumbres. En nuestros primeros años de vida, hay ciertos acondicionamientos fundamentales, como lo es el comer, dormir, el de hablar, de limpieza personal, estos son los más básicos, para la formación de la personalidad y hábitos para ser un adulto.

Es un proceso que se da en todas las etapas de la vida del hombre. En cuanto a la endoculturización del individuo en sus primeros años de vida, es ya un mecanismo muy dominante, para su

formación de su propia estabilidad cultural, en el que el proceso opera en todas las etapas, es primordial en una producción del cambio de ella.

*“La asimilación cultural es la manera como se señala al proceso de integración de un grupo etno-cultural tal como los inmigrantes, grupos étnicos minoritarios y otros dentro de lo que se tiene establecido como lo común a una comunidad mayor o dominante. La presunción de que dichos elementos generales son la garantía de la convivencia cultural dentro de un estado o territorio, es la que motiva el inicio de dicho proceso”.*

Ante el texto anterior menciona que la asimilación cultural es como se le llama al proceso de una integración de un grupo etno-cultural, como lo es en el caso de los inmigrantes, ya que ellos viene a se otros país, tiene una diferente cultura que ala nuestra, y se nota en su forma de hablar, expresarse o incluso en sus vestimentas.

En algunos casos las personas que llegan a otros país tratan de adaptarse a las nuevas culturas en las que se enfrentan, que aún así muy dentro de ellos prevalece su cultura, es como una identidad que está ahí, sin desaparecer del total, pero más sin embargo esta se mezcla, para una mejor convivencia, para poder realizar este tipo de adaptación, creo que hay que tener una mente muy abierta para lograrlo.

*“La asimilación es también el estado de cambio. Esto ocurre por lo general con los inmigrantes. Cuando nuevos inmigrantes llegan al país, las personas que los rodean tratan de cambiarlos en lo que esa sociedad espera que ellos sean. Tarde o temprano los inmigrantes dejan de lado ciertas prácticas que les identificaban con su propia cultura y se vuelven algo similar a todos los demás a causa de la asimilación”.*

Para Herskovits el proceso de una integración de un individuo a una cierta sociedad, considera como socialización, se da a entender cómo la adaptación que hace el individuo hacia el resto de sus demás compañeros, un ejemplo muy clarísimo de ello, es cuando tenemos un nuevo compañero de clase, quien como es nuevo el trata de integrarse al grupo, haciendo preguntas sobre el nombre de los demás compañeros, cuál es su tipo de trabajo e incluso los horarios de clase, a eso es una adaptación a una nueva sociedad.

Ciertamente, el proceso de socialización pasa por etapas que podríamos decirla como maduración, en donde desempeña y al mismo tiempo comprende las acciones permitidas y prohibidas. Un ejemplo de ello son los ritos iniciáticos para la mayoría de las fraternidades, e incluso pandillas o otras sociedades para poder ser un integrante más dentro de esa sociedad.

En cuanto a nosotros este proceso es mucho más específico que en el caso de los animales, ya que nosotros tenemos la capacidad de comunicarnos y la abstracción, el cual es un factor que permite que se pueda heredar conocimientos de una generación, en donde la información se va diversificando y aumentando su conocimiento acumulativo, el cual esta hace la creación de una cultura, el cual significa que el proceso de adaptación incluye también hacerlo por el acercó de tradiciones económicas, sociales, tecnológicas, religiosas, estéticas, lingüísticas, que se han transmitido, el cual juega un papel de actor principal el modo de vida de cierto pueblo.

Existen otros autores que hablan sobre que este proceso tiene tres procesos inmersos en el mismo. Martín Baró lo considera como una serie de procesos psicosociales en los que el individuo se realiza históricamente como persona y como miembro de una sociedad en sus distintos aspectos como el histórico, de identidad personal y social.

El patrón cultural, como hemos mencionado con anterioridad la cultura forma un parte colectivo que a la misma vez también forma un patrón, un modelo. Que se puede dar a entender que sería una sociedad humana en la que viven y piensan de una manera similar o patrones definidos.

Este concepto se puede entender que a través de los procesos antes mencionados se inicia a formar patrones culturales que son positivos o negativos, que también se les puede denominar patologías sociales, para una sociedad.

Un grupo social es un número indeterminado de personas que se encuentran estructuradas e interactúan entre ellas desempeñando roles recíprocos para conseguir objetivos comunes y diversos. Dentro de él, las personas actúan según unas mismas normas, fines y valores a lo largo del tiempo.

Instituciones sociales, una institución no es exactamente un edificio, tampoco es un grupo de personas, ni una organización, una institución *“es un sistema de normas para alcanzar alguna meta o actividad que las personas consideran importante, o, más formalmente, un grupo organizado de costumbres y tradiciones centradas en una actividad humana importante”*

Ciertamente las instituciones no tienen miembros, tienen seguidores, por lo que es necesario distinguirla de las asociaciones; una religión no es un grupo de personas; una religión es un sistema de ideas, creencias, prácticas y relaciones sociales

*“La institución es siempre el sistema organizado de ideas y comportamientos”*. En donde hay una serie de orden, en la que se tiene que seguir para tener un buen balance.

En tanto a lo que es la asociación es un grupo organizado en donde en esta implicado en el el comportamiento. Cada institución tiene su grupo de asociaciones mediante las cuales las personas practican las normas de esa institución, citaremos un empleo popular del término y no sociológico: *“una institución es un sistema organizado de relaciones sociales que incluyen algunos valores y procedimientos comunes y satisface algunas necesidades básicas de la sociedad”*.

Aquí en este concepto se da a entender: Los valores comunes se refieren a las ideas y metas compartidas. Los procedimientos comunes son las pautas reglamentadas de comportamientos que se siguen. El sistema de relaciones es la red de roles y status mediante los cuales las personas llevan a cabo su comportamiento.

Las cinco instituciones básicas importantes en las sociedades son:

- La familiar
- La religiosa
- La gubernamental
- La económica
- La educativa

Las instituciones surgen como productos, en gran parte no planeados, de la vida social.

La institucionalización *“consiste en el establecimiento de normas definidas que determinan posiciones de status y funciones de rol para el comportamiento”*. Una norma es una expectativa de comportamiento del grupo, para una mejor convivencia.

Sin lugar a duda la sociedad es meramente compleja y tan interrelacionada, que casi imposible adivinar las posibles consecuencias de una acción. Las instituciones tiene claras funciones, los cuales son los objetivos declarados de ella misma, al igual que funciones latentes, las cuales no son esperadas. En cuanto a las funciones manifiestas consiste en: Hay funciones que las personas suponen y esperan que la institución desempeñe.

Las familias deberían de cuidar de los niños, las instituciones económicas deberían producir y distribuir bienes y dirigir el capital a donde se necesite, las escuelas debería de educar a los jóvenes; estas funciones son obvias, admitidas y generalmente aplaudidas.

En la familia el pensamiento humano ha atravesado varias etapas en donde su intento para comprender el concepto de la institución familiar y sus cambios que ha pasado con el tiempo. Sin duda, la familia es el corazón de la sociedad, por que es ahí donde comienza todo, porque

ahí aprendemos los valores, un ejemplo es la responsabilidad, la moral, el compromiso y sobre todo la fe. Un individuo sin familia difícilmente comprendería ciertos valores.

Desde momentos más pasados el concepto de familia existe desde hace mucho tiempo, el más antiguo de ello se encuentra en los cinco libros de Moisés, en donde se manejaba la creencia de que el que mandaba era el régimen patriarcal, donde empezaba el origen de la familia; en el caso de Grecia antigua fueron Platón y Aristóteles que hicieron sus aportaciones en Roma fue Tácito, ya en los tiempos modernos fue Juan Bautista Vico que dieron sus aportaciones.

En el caso de Aristóteles el demostró que la familia consiste en la unión del género masculino y femenino, en donde eh ahí donde nace un impulso natural con el fin de la reproducción. En donde eso nos marca la diferencia entre los animales, porque nosotros somos creados para ser parte de una comunidad más duradera.

Es notorio que la familia es un grupo e institución social, con la que cuenta con una estructura identificable basada en posiciones, como el quien gana para la comida, el que es la encargada de la crianza del niño, la toma de decisiones y quien educa, la interacción entre las personas que ocupan esas posiciones, es una institución universal, porque toda sociedad que se conozca tiene una familia, la forma que toman y sus funciones que desempeñan, van variando con el pasar de los tiempos y también tomando en cuenta las diversas sociedades existentes.

Para Krische, el matriarcado se dio en algunos pueblos cuando la cultura inestable de los cazadores se cambió en una cultura sedentaria de los agricultores. Las actividades que realizan las familias tiene una variación, en el caso de las sociedades preindustriales tradicionales, la familia tiene cuatro funciones principales:

*“La primera es la regulación de la actividad sexual; ninguna sociedad permite a las personas involucrarse de manera libre en comportamientos sexuales cuando y con quien quieran”.*

*“La segunda función de la familia es la reproducción. La familia se perpetúa con los hijos para llevar su linaje, reemplazar a los miembros de la sociedad que han muerto o han emigrado y así mantener a la sociedad viva de generación en generación”.*

*“La tercera función es la socialización de los niños. No es suficiente producir niños; debe dárseles cuidado físico y educación para los roles adultos; la primera responsabilidad familiar es enseñar a los niños el idioma, valores, normas, creencias, tecnología y habilidades de su cultura”.*

*“La cuarta función es el mantenimiento económico. La responsabilidad familiar primaria es proporcionar comida, refugio, protección, cuidado de salud y otras necesidades para sus miembros, incluso aquellos que son jóvenes o viejos, o incapaces de mantenerse”.*

Estas cuatro funciones son las principales para su funcionamiento dentro de una familia, el rol que desempeña la familia dentro de la socialización ha tenido cambios de un punto muy significativo.

En cuanto al control social, esta se basa en el orden en la que la sociedad se desenvuelve, porque en como todo tiene una jerarquización. Una jerarquización que sirve para el movimiento social. Un comportamiento desviado, abarca en los modales correctos en los momentos indicados o que se vean mejor, para tener un buen aspecto en lo que es la convivencia.

Un comportamiento desviado se es visto cuando alguien actúa de una manera errónea ante una situación, tal vez no se errónea para quien lo hace, pero para los demás sí, ya que no es una acción habitual de ver, lo que hace que sea mal visto esa acción.

*“Las normas sociales que existen en el seno de una cultura defienden el comportamiento desviado. Un acto puede ser apropiado y aceptable en una situación dada, mientras se le considera impropio e inaceptable en una situación distinta. Por ejemplo, el oficial de policía que dispara y mata a un asesino fugitivo como último recurso (es un acto de autodefensa) Puede recibir una mención al mérito por su valor”*

Si observamos en nuestra propia cultura, podemos obtener ejemplos de desviación, la conducta de asesinato, el rapto, el robo, el retraso mental, la delincuencia juvenil, incluso hasta la homosexualidad, la drogadicción y la prostitución, son ejemplos de un desvío conductual, ya que no se es bien visto estas actividades.

Hay dos tipos de desviación:

La primera es la desviación primaria: En algunos casos, el individuo incurre en actos desviados, pero la desviación es temporal y no recurrente.

*Ejemplo: La persona que ocasionalmente oculta sus ingresos con el fin de evadir impuestos, la que maneja con exceso de velocidad, la que bebe demasiado en una fiesta, o la que contrata los servicios de un apostador, esta involucrada en una forma primaria de desviación.*

La desviación secundaria: Es la forma secundaria de desviación, el individuo se caracteriza por exhibir una conducta desviada y se la identifica públicamente como un desviado. La sociedad considera a tales individuos como inaceptables e indeseables.

*Ejemplo: Un individuo que bebe con exceso en una fiesta, o también bebe excesivamente en su casa, en el trabajo y en otros eventos sociales, es reconocido por aquellos que lo rodean como un alcohólico, entra en la segunda etapa de la desviación. El sello de la desviación queda definitivamente fijado cuando a la persona en cuestión se le arresta por manejar embriagada, se le encuentra culpable en el tribunal, se le retira su licencia de conducir o se le incluye en un programa de tratamiento para alcohólicos.*

Leyendo los anteriores desvíos podemos ver que se presenta sus diferencias, en el caso de la desviación primaria esta solo sucede en pequeños momentos que no son muy secuencia dos por el individuo, mientras que el otro se presenta ante una sociedad y al individuo que hace tales actos se le hace como parte de su personalidad.

En la sociedad en la que existimos, se encuentra una gran desigualdad social y económica, la cuál es una gran problemática para todas las personas de todos los tiempos, eh inclusive esto se he visto con los principales filósofos de la historia.

*“La estratificación se refiere a la división de una sociedad en capas (o estratos), cuyos individuos tienen acceso desigual a las oportunidades y gratificaciones sociales”.*

Esto vendría siendo como un estándar, en donde está nos indicaría a que tenemos acceso por la posición económica que tengan. Por lo consiguiente, quien disfrutaría de ciertos privilegios, sería los que tuvieran una posición más alta, mientras que las que están en las más bajas carecerían de privilegios de beneficio.

*En las sociedades más pequeñas, las personas dibujan distinciones entre los varones y las mujeres, jóvenes y viejos, y otros. Otro tipo de estratificación es la edad. La mayoría de las sociedades usan la edad como una base para asignar derechos y privilegios.*

*“Weber sostuvo que la estratificación social depende de la distribución de tres recursos: riqueza (recursos económicos), poder (recursos políticos) y el prestigio (recursos sociales)”.*

Davis y Moore dicen que *“La desigualdad social es un mecanismo que ha evolucionado inconscientemente, por medio del cual las sociedades consiguen que las posiciones más importantes sean ocupadas por las personas más calificada”.*

*“Una clase social se puede definir como un estrato de personas de similar posición en el continuum del status social”.*

La clase social como lo menciona en la parte de arriba es un conjunto de personas que comparten la misma posición, ya sea por que tengan las similares características, ejemplo, que tenga una empresa, eso sería una característica, que lo podría posicionar en la parte más alta.

Algunos sociólogos han utilizado una clasificación séxtuple propuesta por Warner and Associates (1941–1942) para dividir cada una de estas tres clases es una sección superior y una inferior. A continuación se describirán cada una de ellas:

*La clase alta - alta, está compuesta por las antiguas familias ricas, que durante largo tiempo han sido socialmente prominentes y que han tenido dinero desde hace tanto, que se ha olvidado cuándo y cómo lo obtuvieron.*

*La clase alta – baja, puede tener mucho dinero, pero no lo han tenido durante mucho tiempo, y su familia no ha sido prominente desde el punto de vista durante mucho tiempo.*

*La clase media – alta, incluye a la mayoría de los hombres de negocios y de los profesionales que han triunfado, generalmente con —buenos antecedentes familiares e ingresos sustanciales.*

*La clase media – baja está formada por oficinistas y otro tipo de empleados y semiprofesionales, y posiblemente por algunos de los supervisores y artesanos más calificados.*

*La clase baja – alta consta principalmente de los trabajos permanentes, y con frecuencia es descrita como la —clase trabajadora por aquellos a quienes les disgusta aplicar el término de —clase baja a los trabajadores responsables.*

*La clase baja- baja incluye a los trabajadores temporales, a los desempleados, a los trabajadores inmigrantes y a aquellos que viven más o menos permanentemente de la asistencia pública.*

Los tipos de clases sociales que pueda existir, va a depender mucho del lugar en el que se origine, por ejemplo, ya que su tipo de sustento no será el mismo que el de otro lugar, ya sea, que porque lo favorece el clima o por el relieve en que se encuentre y eso no permita cosechar algún sustento que en el otro si puede, y así mismo, habrá quienes se permitan tener un lugar en donde lo puedan realizar y habrá otros a lo que no.

*“El dinero es un determinante de gran importancia de la clase social, debido en parte a lo que sugiere acerca de los antecedentes y la forma de vida de la familia”.*

Por qué es de donde proviene la mayoría de los productos básicos, para subsistir en una sociedad, la posición económica si determina en qué tipo de clase social perteneces. *“Cada clase social es una subcultura, como un subsistema de comportamiento, una serie de valores y una forma*

*de vida. Esta subcultura sirve para adaptar a las personas a la vida que llevan y para preparar a los niños a asumir el status de clase de sus padres”.*

Ciertamente en cada grupo social, se va generando una costumbre en que nota la diferencia entre los otros, que sirve para hacer una adaptación más rápida en la sociedad en general, el poder relacionarse y convivir con otros individuos que integren, como la escuela, algún grupo de lectura o incluso cuando hay algún evento público.

En población y ecología, creo que va muy de la mano porque nosotros como población que somos dependemos mucho de los recursos naturales que nos rodea, u otro que ejemplo de ello, es el agua, porque sin ella no podríamos vivir, e incluso los árboles, que son los que nos genera un oxígeno más puro, así que como beneficiarios de esto tenemos el deber y la obligación de cuidarlo y prevalecer estos recursos que gozamos por que llegara el momento en que acá ara y no tendremos. Es por eso que existe leyes que protege al ambiente, porque aún nosotros siendo conscientes que vivimos de ella, no somos capaces que esta se siga prevaleciendo.

Es por eso que entonces, *“la ética ambiental o del medio ambiente se asemeja a la llamada ética global, la cual es la inclinación más popular de la reflexión ética relacionada con el futuro de la especie humana, así como de la estrategia a seguir en el desarrollo de la vida social e internacional, y también de la solidaridad humana como parte de instrumentos necesarios para las relaciones y comunicación dentro de ésta”.*

## Conclusión

Concluyendo con lo mencionado puedo decir que la sociología es tan grande, que en ella se integra nuestras costumbres que hacemos a diario o ante ciertas fechas importantes, que también eso dependerá sobre todo del lugar en el que se encuentre, porque siempre habrá una diferencia y eso nos marcara como únicos, que las clases sociales están ligadas ante nuestra posición social y sobre todo económica el que con el cual nosotros tendremos nuestro beneficio.

La sociología general, es todo desde un individuo hasta la población en la que se integra, en donde nos correlacionamos, todas y todos, el hombre a tenido grandes cambios en diferentes niveles, así que no es una sorpresa que siempre haya algo diferente, que hace una mejora, aunque a veces no lo notamos, esto fue lo que yo creí importante.

